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議員名 担当 
開催地区 鳥田町地区 

 溝口 誠二 司会進行 

参加人数 ２０人 
◎柳 康美 活動報告（総務文教） 

報告書作成 

開 催 日 平成２６年５月２２日（木）  牟田 昭三 活動報告（経済産業） 

開催時間 午後７時～午後８時４５分  中神 義久 活動報告（市民厚生） 

会  場 旧小学校 体育館  穴見 嘉宏 記録 

そ の 他  

担

当

班 

 赤下 健次     

                       ◎班代表者 

意見交換会の内容     ※□市民の意見 ■議員の意見 

テーマ① 橋満林道拡幅工事、河川整備、水害対策への取り組み 

【意見交換の概要】 

□ 橋満林道の拡幅工事について、早く完了できるように１年ぐらいは通行止めにして

進めてほしい。ただし、生活道路なので、できない業者は外すべきである。 

□ 川幅が３分の１ぐらいになっているところもある。 

□ 河川パトロールは、護岸の川床調査等を行っているのか。 

■ 一般質問や委員会審査を通して、地域の意見をより強く伝えていきます。 

【行政の主な取組】 

 市単独整備事業費 平成 26 年度当初予算：約 2 億 6,604 万円 

  市道のうち幅員狭小、急カーブや通学路及び歩行者にとって危険な箇所など、事故

等の要因となる未改良区間の整備について、緊急性の高い路線から年次的に整備し、

交通の円滑化、事故防止、地域経済の振興を図る。 

 河川等整備事業費 平成 26 年度当初予算：1,000 万円 

テーマ② 
ダム建設工事に伴う市道の改良工事、土捨て場（広場）の利活

用、観光地としての開発の取り組み 

【意見交換の概要】 

□ 夏木・九々瀬線のセンターラインがない。 

□ ダム工事は、須木にとってどちらかというと迷惑であったが、みんなのためと思っ

て受け入れた。痛んだ道路は直すという約束（元の状態に戻す）だったのだから、約

束は守ってほしい。（当時の写真を確認して、国・県と協議してほしい） 

■ 浜ノ瀬ダム関連工事の残土捨場の有効活用を図る予定です。 

■ 道路については、市としては県土木事務所に強く要請しています。 

【行政の主な取組】 

 太陽光発電施設建設事業費 予算：約 2 億 4,914 万円 

  浜ノ瀬ダム関連工事の残土捨場の有効活用と、CO2 削減効果や再生可能エネルギー

学習の場としての利用を目的に事業を行う。 

様式１ 



  自治体による太陽光発電事業は、県内では初の取り組みであり、発電による CO2の

削減効果に加え、再生可能エネルギー学習の場としての利用も期待できるとのことで

す。 

  経済産業委員会では、６月議会において、太陽光発電システム（パネル）の撤去や

廃棄については、20 年、30 年後には処分方法が問題となる恐れがあるため、今後十分

研究すべきであるとの意見を伝えています。 

テーマ③ 旧鳥田町小学校・旧鳥田町保育所の施設の利活用 

【意見交換の概要】 

□ 以前、山茶を「すき紅茶」に加工して販売していたので、施設利用はできないか。（須

木にはもともと日東紅茶があった。） 

□ 鳥田町の人達だけで何かをするのは無理。須木全体で取り組んでいくべきだと思う。 

■ 森林管理署が視察する時、議会にも声をかけてほしい。日程調整できれば同行した

い。 

■ 一般質問や委員会審査を通して、地域の意見をより強く伝えていきます。 

自由意見自由意見自由意見自由意見のののの交換交換交換交換    

□ 鹿の食害がひどい。予算を増やして、駆除頭数を増やしてほしい。 

□ かるかやのかやぶき屋根が傷んでいる。かやぶきを鉄板に替えたらどうか。 

□ 議会は先進地視察ではなく、地元の視察をしてほしい。 

□ 森林の管理が行き届いていない。県の農林試験場の分場を須木に持ってきて、林業

管理事業者を育成する学校をつくったらどうか。若者の定着にも役立つと思う。 

□ 鳥田町の消防詰所建設のとき、入札の指名業者に地元の業者は入らなかった。地元

の工事は、地元の業者にさせてほしい。 

□ 地域を知り尽くした職員が支所にいないので、異動はそのこともよく考えてほしい。

また、２～３年で異動するのはいけないと思う。 

■ 自由意見については、全議員で情報を共有し、今後、一般質問や委員会審査の中に

活かしてまいります。ただし、かるかやの茅葺屋根を葺き替える事業（５棟中３棟）

については鉄板に替えたらとの議員からの意見もでましたが、当初の予定通り工事を

行うとのことでした。 

議会活動報告議会活動報告議会活動報告議会活動報告へのへのへのへの意見意見意見意見    ※特になし    

 


